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Активистки женского
движения встретились в

Речице
Рабочая группа "Женщины БСДП" в

Гомельской области 17 мая 2014 года
провела второе мероприятие в серии
тренингов "Гендерное равенство -
путь к прогрессу".
На встречу с местными

активистами в Речицу приехала
Жанна Сементович – координатор
Женской инициативы БСДП,
Маргарита Красикова – омбудсмен
по работе с регионами в МСД-МГ, и
режиссер фильма «Платье» Наталья
Голова (первое белорусское
феминистское документальное
видео). Обсуждение фильма
проходило бурно и эмоционально.
Много дискутировали мужчины.
Реакция зрителей была
неоднозначной…
Своими впечатлениями о том, как

речицкие мужчины ходили смотреть
феминистское видео и про речицкую
экзотику делятся Маргарита
Красикова и Наталья Голова:
Маргарита:  Думали, приедем в

обычную деревеньку, за ночь
наберемся сил на пустующей
квартирке некого российского
артиста, а в субботу взорвем всем
мозг своими “сумасшедшими”
идеями. Были опасения, что все-таки
речицкий менталитет (Наташа: все
же курица не птица, Речица - не
столица… хм, хмм..) еще не совсем
готов к дискуссиям о секс-
меньшинствах, так что следовало
морально подготовиться.
Nata: Тамошней публике – морально

подготовиться ко встрече с нами. Но
не тут-то было. Мы еще километров
за 60 поняли, что Речица нас ждет и
любит, и очень к нам готова, а вот
мы к ней – большой вопрос.
Маргарита: Да, мы были слегка

обескуражены безграничной

речицкой “экзотикой”, которая
встретила нас с распростертыми
объятиями поздним пятничным
вечером. Это было очень забавно:
милиция у соседнего подъезда с
попытками усмирить перебравшую
семейную пару. Растерявшиеся от
позднего визита мужчины, на
которых внезапно лег груз
организации ужина. Ну, а теплый,

продолжение на стр. 6-7
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Роман Карпов

Речичане пытались похитить полторы
тысячи литров топлива

Трое работников предприятия
"Белоруснефть - Гомельобл-
нефтепродукт" задержаны в
Речицком районе по подозрению в
присвоении дизтоплива.
Речицкий отдел Следственного

Комитета Республики Беларусь
возбудил уголовное дело по факту
хищения имущества, которое было
вверено лицу по трудовым
обязанностям. Поводом для
возбуждения уголовного дела
стали материалы, предоставлен-
ные СК сотрудниками ОБЭП

Речицкого РОВД, касающиеся трех
работников предприятия
«Белоруснефть - Гомельобл-
нефтехимпродукт».
Милиция задержала с поличным

мастера, оператора и машиниста
товарного участка при совершении
хищения дизельного топлива в
объеме 1449 л. Разлитое в
пластиковые канистры топливо
злоумышленники намеревались
вывезти с территории предприятия
на своих автомобилях.
Подозреваемые задержаны и

водворены в ИВС Речицкого РОВД.
Похищенное топлво, а также средства
совершения преступления -
автомобили BMW X5, Mitsubishi
Outlander, Volkswagen Transporter -
изъяты.
На данный момент ведется
расследование и выяснение всех
подробностей преступления.
Оперативники не исключают, что
данная кража может являться не
единственной со стороны
подозреваемых.

Активистки женского движения
встретились в Речице

юморной ужин курицей под луково-
апельсиновым соусом на даче у
веселого местного гитаристо-
поваро-антикварщика был
красочным окончанием вечерней
программы. Спасибо Жанне
(Жанна Сементович, координатор
Женской инициативы БСДП) за
ответственную организацию этой
поездки и позитивный настрой,
который она сразу создала между
всеми.
Nata: Лично я весь вечер смотрела

кино про Речицу в онлайн. Засыпая,
поймала себя на мысли, что
впервые у меня ночлег на
партийной квартире, а это что-
нибудь, да значит. (Маргарита:
встреча была организована
феминистками из рабочей группы
“Женщины БСДП” и “МСД-МГ”).
Все ничего, если не думать про
утро и акт просвещения, который
мы планировали провести. Но день
начался не менее красиво, чем
вечер.
Маргарита: Жаль, что Жанне,

которая в Речице уже не впервые,

снова не повезло посмотреть Речицу
во всей красе. В этот раз из-за
плохого самочувствия. А Елена
Линкевич (координатор рабочей
группы «Женщины БСДП» по
Гомельской области) провела нам
экскурсию по купающемуся в
майских лучах Днепру, да и самой
Речице, где каждые выходные
проходят концерты местных
оркестров! (Наташа: нам так
сказали, и я теперь жду свободных
выходных, чтоб поехать и
проверить!) Но самого концерта
наблюдать не удалось, поскольку
пришло время самого мероприятия.
Собралось около 20 человек,
преимущественно женщины.
(Наташа: если точно 23 человека,
целых 9 из них – мужчины!) После
просмотра видео развернулась очень
пылкая дискуссия.
Nata: Речица приятно удивила

гендерно сбалансированнной явкой на
просмотр “Платья” (первое
белорусское феминистское видео,
созданное в рамках проекта
“Развитие гендерной
чувствительности в Беларуси” при

поддержке ДПЧ в Вильнюсе. Я-то,
когда узнала, что еду в рабочую
женскую группу БСДП, ожидала
увидеть 10-15 дам среднего возраста.
Достаточно активных, чтоб помогать
политикам «менять нашу жизнь к
лучшему». И достаточно пассивных,
чтоб поменяться ролями с этими
мужчинами и самим делать политику.
Часто приходится слышать мнение,
что гендер – это женское дело, а у
мужчин есть заботы поважнее
просмотра фильмов, например,
предстоящие выборы.
Маргарита: Сначала говорили о

сюжетах, и очень четко
прослеживались возникшие эмоции и
переживания. Многие посчитали, что
все женщины на видео несчастны,
поэтому долго обсуждали
риторический вопрос счастья
(Наташа: женского…) и
замужества… Кто-то прямо
признался, что у него в жизни слишком
много забот, чтобы вникать в эту
“бессмыслицу”. А кто-то согласился,
что, все-таки, гердерные роли нам
навязаны традициями…

продолжение, начало на стр. 1

окончание на стр. 8
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В Речице открылся центр утилизации
противопехотных мин

Центр построен на территории базы
инженерных боеприпасов 2271. В
центре будет уничтожаться
существующий запас мин типа ПФМ-
1 с использованием технологии так
называемой холодной детонации
(уничтожение при помощи зарядов в
толстостенной бронекамере). Работа
будет организована в три смены шесть
дней в неделю.
В течение нескольких ближайших лет

в Гомельской области, под Речицей,
шесть дней в неделю круглосуточно
будут звучать взрывы. На вновь
открытом предприятии будут
утилизировать противопехотные мины,
имеющиеся в арсенале Вооруженных
Сил Беларуси еще с советских времен.
Обозреватель портала Interfax.by
одним из первых смог оценить
уникальную технологию и выяснил, не
окажет ли массовое уничтожение
боеприпасов негативное воздействие
на окружающую среду.
Появление в нашей стране Центра

утилизации противопехотных мин –
результат сотрудничества белорусских
властей и Евросоюза, который
профинансировал проект, выделив 4
млн евро. В свое время Беларусь
присоединилась к Конвенции о
запрещении применения, накопления
запасов, производства и передачи
противопехотных мин и об их
уничтожении – так называемой
Оттавской конвенции. Для нашей
страны данный документ вступил в
действие 1 марта 2004 года. Но только
спустя много лет Беларусь на деле
смогла доказать, что готова избавиться
от противопехотных мин.
В течение нескольких ближайших лет

в Гомельской области, под Речицей,
шесть дней в неделю круглосуточно
будут звучать взрывы. На вновь
открытом предприятии будут
утилизировать противопехотные мины,
имеющиеся в арсенале Вооруженных
Сил Беларуси еще с советских времен.
Обозреватель портала Interfax.by
одним из первых смог оценить
уникальную технологию и выяснил, не

окажет ли массовое уничтожение
боеприпасов негативное воздействие
на окружающую среду. Окружающей
среде ничто не угрожает Появление в
нашей стране Центра утилизации
противопехотных мин – результат
сотрудничества белорусских властей и
Евросоюза, который профинансировал
проект, выделив 4 млн евро. В свое
время Беларусь присоединилась к
Конвенции о запрещении применения,
накопления запасов, производства и
передачи противопехотных мин и об их
уничтожении – так называемой
Оттавской конвенции. Для нашей
страны данный документ вступил в
действие 1 марта 2004 года. Но только
спустя много лет Беларусь на деле
смогла доказать, что готова избавиться
от противопехотных мин.  Втечение
нескольких ближайших лет в
Гомельской области, под Речицей,
шесть дней в неделю круглосуточно
будут звучать взрывы. На вновь
открытом предприятии будут
утилизировать противопехотные мины,
имеющиеся в арсенале Вооруженных
Сил Беларуси еще с советских времен.
Появление в нашей стране Центра

утилизации противопехотных мин –
результат сотрудничества белорусских
властей и Евросоюза, который
профинансировал проект, выделив 4
млн евро. В свое время Беларусь
присоединилась к Конвенции о
запрещении применения, накопления
запасов, производства и передачи
противопехотных мин и об их
уничтожении – так называемой
Оттавской конвенции. Для нашей
страны данный документ вступил в
действие 1 марта 2004 года. Но только
спустя много лет Беларусь на деле
смогла доказать, что готова избавиться
от противопехотных мин.
Площадка для размещения

предприятия была выбрана на
территории 2271-й базы инженерных
боеприпасов, расположенной на
окраине Речицы. Она, кстати,
предназначена для хранения
инженерных боеприпасов, а также для

их приема и отправки, комплектации,
контроля качественного состояния,
технического обслуживания, ремонта,
учета, охраны и обороны. Так что
лучшее места для опробования
«профильной» технологии трудно себе
представить. Технология, нужно
сказать, не белорусская – испанская.
Строительством центра занималась
испанская компания Expal,
специализирующаяся на разработке,
производстве и внедрении продуктов
и услуг для оборонной
промышленности. Ее клиентами
являются министерства обороны и
вооруженные силы многих стран мира,
международные организации.
Площадка для размещения

предприятия была выбрана на
территории 2271-й базы инженерных
боеприпасов, расположенной на
окраине Речицы. Она, кстати,
предназначена для хранения
инженерных боеприпасов, а также для
их приема и отправки, комплектации,
контроля качественного состояния,
технического обслуживания, ремонта,
учета, охраны и обороны. Так что
лучшее места для опробования
«профильной» технологии трудно себе
представить. Технология, нужно
сказать, не белорусская – испанская.
Строительством центра занималась
испанская компания Expal,
специализирующаяся на разработке,
производстве и внедрении продуктов
и услуг для оборонной
промышленности. Ее клиентами
являются министерства обороны и
вооруженные силы многих стран мира,
международные организации.
Площадка для размещения
предприятия была выбрана на
территории 2271-й базы инженерных
боеприпасов, расположенной на
окраине Речицы. Она, кстати,
предназначена для хранения
инженерных боеприпасов, а также для
их приема и отправки, комплектации,
контроля качественного состояния,
технического обслуживания, ремонта,

окончание на стр. 6-7
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Гомельская милиция задержала двух
зампредов Гомельского облисполкома по

подозрению в коррупции

Умы обывателей будоражат
новости с очередной зачистки
гомельских чиновников. 19 мая были
задержаны сразу аж два
заместителя председателя
Гомельского облисполкома, два
Виктора — Банчук и Тризно. СК был
лаконичен: задержаны, дают
показания, злоупотребляли властью.
Думаю, исходя из опыта жизни в

Беларуси, подробности народ узнает
только из первых уст — точнее, от
первого лица государства. Обычно
об обстоятельствах громких
коррупционных преступлений
громогласно сообщает глава
государства, а не СК или КГБ. Это
— его прерогатива. Народ должен
осознавать, кто истинный и главный
борец с коррупцией.
Некоторые жители Гомеля,

приближенные ко «двору»,
задержание зампредов связывают с
делом «Европы» — культурно-
развлекательного центра,
расположенного возле
облисполкома.27 марта заголовки
СМИ прокричали о том, что
«Европа» захвачена некими
человечками в форме. Силовиками,
неизвестно какую структуру
представляющую. Вроде бы КГБ.
Развлекательный центр был закрыт.
Официальных комментариев не
поступило — ни от силовиков, ни от
самой «Европы». В начале апреле
«Европа» опять приняла
посетителей. Что там было, кто там
шалил в масках и с автоматами —
ни звука. Но уже 3 апреля стало
известно, что внезапно (для нас,
конечно) снят с должности начальник
УКГБ по Гомельской области Иван
Лесковский. За «ненадлежащее
исполнение служебных
обязанностей». «Подробности не

сообщаются», — сообщили СМИ.
Виктор Тризно А президент, как
обычно, не стал ничего скрывать от
народа, и в послании последнему в
день рождения Ленина заявил:
«Недавно, как вы знаете, возбуждено
уголовное дело в отношении аж
четырёх руководителей управления
Комитета госбезопасности по
Гомельской области — по-моему, во
главе с начальником, — которые
организовали «заказную» проверку
коммерческой структуры в

интересах конкурентов». Но кто
заказал данную проверку? В чьих
интересах действовали холодные
сердца с горячими руками? Могло ли
гомельское КГБ проявить
самодеятельность и совершить
произвольный дерзкий налёт на
«Европу»? Кто их просил, воскликнем
мы патетически! Кстати, брифинг
для прессы 19 мая по факту
задержания зампредов облисполкома
СК провел у здания КРЦ «Европа».
Случайно ли? Время покажет. Или
какая-нибудь программа «Время»,
где выступит белорусский лидер и
расскажет о подробностях.
Вернёмся к истокам. Мозырско-

калинковичским. Иные жители
Гомеля после задержания Тризно и
Банчука говорят о «начале конца»
мозырского клана в гомельской
верхушке. Читатели теряются в
догадках: какое же преступление
совершили начальники? «Писатели»
тоже теряются в догадках, кстати.
Как говорят психотерапевты,
источник всех проблем — в детстве
и семье. Наверное, нужно
исследовать детство чиновников!
А чиновничье детство — это
обычно председательство в
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х
предприятиях (к примеру, через эту
школу прошли Дворник-Банчук-
Пилипец), затем — райисполкомы,
потом — Гомельский облисполком.
Так, в Гомельском облисполкоме
руководящие должности заняли,
после ухода Александра Якобсона,
бывшие «мозырско-
калинковичские». Председатель —
Владимир Дворник (ранее
возглавлял Мозырский
райисполком), его заместитель
Валентин Борисенко трудился ранее
председателем Мозырского
горисполкома. Первый заместитель
Виктор Банчук работал в соседнем
(всего-то 15 км) Калинковичском
районе. Там же начинал
чиновничью биографию и ныне
приговорённый к лишению свободы
Виктор Пилипец. Бывший
гомельский градоначальник, ранее
возглавлявший Калинковичский
райисполком. Возвращаясь к
задержанным... Виктор Банчук на
должность первого заместителя
Гомельского облисполкома
назначен 28 декабря 2012 года. Как
и его коллега-тёзка Тризно. В один
день они получили портфели после
зачистки гомельских чиновников,
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замешанных в махинациях с
квартирами. До декабря 2012-го
Виктор Банчук возглавлял
Рогачевский райисполком. А в
«нулевых», с 2000 года, работал
начальник управления сельского
хозяйства Калинковичского
райисполкома. Вместе с ныне
сидящим Виктором Пилипцом.
После назначения на должность
председателя Рогачевского
райисполкома Виктор Банчук с
должным пиететом вспоминал годы
работы в Калинковичах. «В свое
время я прошел хорошую школу,
когда работал в Калинковичском
районе. Очень многому научился у
его руководителя Виктора
Ивановича Пилипца. И мне
захотелось проверить свои силы», —
делился впечатлениями от
пребывания в должности
председателя Рогачевского
райисполкома чиновник в 2008 году.
Попробовать силы в Рогачеве
удалось. «Есть желание, есть цель
и уже есть первые результаты.
Главное не теряться, не пороть
горячку. Чтобы потом не пришлось
исправлять свои же собственные
ошибки», — откровенничал в
интервью «Гомельской правде»
Виктор Банчук. А сейчас он или
потерялся, или горячку спорол, раз
дошло дело до задержания? Виктор
Банчук сменил на должности первого
зампреда облисполкома Александра
Баранова, который «попал в замес»
с квартирами. Об этом опять же
сообщил президент. «Судите сами,
за махинации с продажей квартир в
Гомеле от должности первого
зампредседателя облисполкома был
освобожден Баранов. После чего он
устроился первым заместителем
директора «Белоруснефть-

Гомельоблнефтепродукт», — донёс
до народа благую весть
официальный лидер. 22 апреля, в то
время, когда Лукашенко зачитывал
послание народу, в Могилевском суде
зачитывали приговор бывшему
председателю Гомельского
горисполкома Виктору Пилипцу.
Пять лет лишения свободы за
злоупотребление властью. А в
послании президента опять звучат
имена гомельских

высокопоставленных силовиков и
чиновников. Виктор Тризно в
облисполкоме курирует
идеологическую работу и
социальную сферу (СМИ,
образование, здравоохранение). По
иронии судьбы, в числе прочих
возглавляет комиссию по
противодействию коррупции. А
также комиссию по оказанию
содействия в обеспечении прав
жертв политических репрессий 1920-
1980 годов и увековечении их памяти.
Ну и иные комиссии. Гомельскую
область периодически сотрясают
коррупционные скандалы, связанные
с руководителями исполнительной

власти. Может, тут у нас какая-
нибудь сейсмическая зона,
образовавшаяся после взрыва на
ЧАЭС?
В основном местные чиновники

грешат решением квартирных
вопросов. За злополучные метры в
отношении исполкомовских
работников возбуждаются дела за
злоупотребление властью. Так, в
2012 году было возбуждено
уголовное дело по факту
незаконности выделения
земельного участка бывшему
первому заместителю
председателя Речицкого
райисполкома. В 2013 под уголовное
преследование попал бывший
председатель Ветковского
райисполкома. Незаконно завладел
земельным участком в райцентре.
На дочь оформил. Статья 424 —
злоупотребление. В феврале 2014
года стало известно о возбуждении
уголовного дела в отношении
заместителя председателя
Ельского райисполкома. Та же 424-
я статья. Земельный участок для
сына, и предваряющая это

постановка отпрыска на очередь
нуждающихся в улучшении
жилищных условий.
P.S. Задумываясь о версии с

закрытием «Европы» на проверку
людьми в масках и с автоматами и
контрудара после этого по
гомельским чиновникам и
силовикам, приходишь к мысли: а
кто же тогда такой могущественный
стоит за этим развлекательным
центром, коль за проверку данного
«секретного» заведения потеряли
должности чекисты и (возможно)
чиновники?

Гомельская милиция задержала двух
зампредов Гомельского облисполкома по

подозрению в коррупции

Елена Германович
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учета, охраны и обороны. Так что
лучшее места для опробования
«профильной» технологии трудно себе
представить. Технология, нужно
сказать, не белорусская – испанская.
Строительством центра занималась
испанская компания Expal,
специализирующаяся на разработке,
производстве и внедрении продуктов
и услуг для оборонной
промышленности. Ее клиентами
являются министерства обороны и
вооруженные силы многих стран мира,
международные организации.
Площадка для размещения
предприятия была выбрана на
территории 2271-й базы инженерных
боеприпасов, расположенной на
окраине Речицы. Она, кстати,
предназначена для хранения
инженерных боеприпасов, а также для
их приема и отправки, комплектации,
контроля качественного состояния,
технического обслуживания, ремонта,
учета, охраны и обороны. Так что
лучшее места для опробования
«профильной» технологии трудно себе
представить. Технология, нужно
сказать, не белорусская – испанская.
Строительством центра занималась
испанская компания Expal,
специализирующаяся на разработке,
производстве и внедрении продуктов
и услуг для оборонной
промышленности. Ее клиентами
являются министерства обороны и
вооруженные силы многих стран мира,
международные организации.
Площадка для размещения
предприятия была выбрана на
территории 2271-й базы инженерных
боеприпасов, расположенной на
окраине Речицы. Она, кстати,
предназначена для хранения
инженерных боеприпасов, а также для
их приема и отправки, комплектации,
контроля качественного состояния,
технического обслуживания, ремонта,
учета, охраны и обороны. Так что
лучшее места для опробования
«профильной» технологии трудно себе

представить. Технология, нужно
сказать, не белорусская – испанская.
Строительством центра занималась
испанская компания Expal,
специализирующаяся на разработке,
производстве и внедрении продуктов
и услуг для оборонной
промышленности. Ее клиентами
являются министерства обороны и
вооруженные силы многих стран мира,
международные организации.
Площадка для размещения предприятия
была выбрана на территории 2271-й
базы инженерных боеприпасов,
расположенной на окраине Речицы.
Она, кстати, предназначена для
хранения инженерных боеприпасов, а
также для их приема и отправки,
комплектации, контроля качественного
состояния, технического обслужи-
вания, ремонта, учета, охраны и
обороны. Так что лучшее места для
опробования «профильной» технологии
трудно себе представить. Технология,
нужно сказать, не белорусская –
испанская. Строительством центра
занималась испанская компания Expal,
специализирующаяся на разработке,
производстве и внедрении продуктов
и услуг для оборонной промыш-
ленности. Ее клиентами являются
министерства обороны и вооруженные
силы многих стран мира,
международные организации.
«Предприятие по уничтожению
противопехотных мин в Речице
является уникальным, – отметил
председатель совета директоров Expal
Франциско Торренте. – Нам пришлось
приложить много сил, чтобы проект
был эффективным и одновременно не
наносил ущерба окружающей среде.
Сегодня я могу с уверенностью
сказать, что деятельность нового
предприятия соответствует строгим
экологическим требованиям,
действующим как в Республике
Беларусь, так и в Евросоюзе».
В Речице будут утилизироваться

противопехотные фугасные мины
ПФМ-1 и ПФМ-1С. Их второе,
неофициальное название – «Лепесток»

Это противопехотная мина нажимного
действия советского производства,
почти точная копия американской мины
BLU-43/B «Dragontooth». Она может
устанавливаться на грунт только
средствами дистанционного
минирования, а также с помощью
артиллерийских снарядов или ракет
систем залпового огня. Такие мины
сами военные называют
«негуманными»: поражение человеку
при взрыве наносится за счет
разрушения нижней части ноги. В свое
время подобные боеприпасы активно

применялись в Афганистане. Из-за
необычной формы пластикового
корпуса дети нередко воспринимали
мину как игрушку и получали
серьезные ранения или погибали.
Антисоветская пропаганда вещала:
дескать, ПФМ-1 была специально
спроектирована, чтобы привлекать
детей. Но на самом деле ее форма мины
была обусловлена аэродинамикой. В
Минобороны Беларуси отмечают, что
минное оружие является одним из
самых опасных и негуманных средств
поражения.Особенно это касается
противопехотных мин. Их низкая
стоимость зачастую обусловливает
высокую плотность установки в зонах
вооруженных конфликтов, при этом
страдают в большинстве случаев
мирные жители. Именно поэтому
Беларусь выступает за неукоснительное
выполнение Оттавской конвенции
всеми государствами, ее
подписавшими, и расширение круга
стран, которые готовы сотрудничать по
этому вопросу.
Испанцы уверяют, что их технология

окончание, начало на стр. 3

Навіны
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не только экологична, но и безопасна
для операторов-подрывников.
Процесс утилизации мин начинается со

склада временного хранения
боеприпасов. Мины ежедневно
доставляются сюда автомобильным
транспортом. Кассеты с минами
поступают в деревянных ящиках. Перед
разгрузкой ящики вскрываются для
предварительного осмотра. В настоящее
время в каждом ящике находится
четыре кассеты с 72 минами в
каждой, хотя в будущем эта
конфигурация будет отличаться в
зависимости от различных видов
кассет.  Склад хранения
боеприпасов оборудован
системами безопасности и охраны
не только для временного хранения
боеприпасов, но и для хранения
взрывчатых материалов,
необходимых для уничтожения
мин.
Далее противопехотные мины

перемещаются со склада
временного хранения в
мастерскую подготовки зарядов. В
мастерской кассеты
устанавливаются в специальные
отверстия в рабочем столе.
Демонтируется крышка кассеты, в
лапках ее корпуса высверливаются
отверстия, устанавливаются
средства взрывания, затем крышка
помещается на свое место.
Затем кассеты транспортируются к

детонационной камере. Камера – это
впечатляющее сооружение, для
изготовления которого было
использовано 100 тонн стали. Ее объем
– 89 кубометров. Для увеличения
сопротивления ударной волне и
давления камера засыпана 136 тоннами
песка. Входная дверь камеры
спроектирована таким образом, чтобы
оператор был защищен при выполнении
операций по загрузке и подключению
зарядов. В задней части камеры
находится люк, который предназначен
для извлечения отходов. Он открывается
и закрывается дистанционно, чтобы не
нужно было входить в детонационную

камеру. Когда кассеты с минами
занимают место в камере, оператор
закрывает ее. Световая и звуковая
сигнализация предупреждает всех
участников производственного
процесса о предстоящей детонации.
Кстати, провести подрыв возможно

только из мастерской подготовки
зарядов и лишь при помощи
специального ключа безопасности. Что
и было продемонстрировано после

официальной церемонии открытия
центра утилизации. Разумеется, взрыв
был слышен хорошо, но не так громко,
как ожидалось. Был хлопок, но от
такого звука даже сигнализация в
стоящей рядом машине не включится.
После детонации запускается процесс

нейтрализации детонационных газов.
Об этой системе представитель Expal
и говорил: она соответствует
требованиям европейской Директивы
по сжиганию отходов и имеет
следящую систему мониторинга всех
параметров. После детонации
автоматически контролируемое
устройство величины задержки
времени открывает входную дверь

дистанционной камеры. И цикл
утилизации повторяется.
Твердые отходы, образующиеся от

детонации, состоят в основном из
кусков алюминия и стали.
Все отходы и газы перерабатываются

до безопасного состояния,
позволяющего продолжить утилизацию
на полигоне твердых бытовых отходов.
Работа объекта в Речице по

уничтожению противопехотных мин
после выхода на проектную
мощность будет организована в
три смены шесть дней в неделю.
Планируется, что это произойдет
уже в конце июля. В рамках
реализации проекта утилизации
подлежат более 3,3 млн мин
ПФМ-1.
«Открытие центра – знаковое

событие для нашей страны, –
считает заместитель министра
обороны Беларуси по
вооружению, начальник
вооружения Вооруженных Сил
генерал-майор Игорь Лотенков. –
Установленное здесь
оборудование позволяет при
полной загрузке производства
ежедневно утилизировать 8 тыс.
мин. Технология так называемой
«холодной детонации»
соответствует всем
экологическим требованиям
Евросоюза».

Через несколько лет, когда все
белорусские противопехотные мины
будут уничтожены, наличие
производства по их утилизации станет
в Беларуси неактуальным. Однако
производственный комплекс
мобильный и его можно переместить в
любое другое место. Испанцы готовы
экспортировать свою технологию и в
другие страны. Главное, чтобы и там
изъявили желание избавиться от таких
мин. Кстати, к ноябрю 2010 года в мире
насчитывалось 156 государств-
участников Конвенции о запрете
противопехотных мин.

Александр Нестеров
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Наклад 299 экз. надрукаваны на ксераксе
Распаўсюджваецца бясплатна

Галоўны рэдактар - Валерый Пуціцкі

Калі парушаюцца вашыя правы і вам
патрэбная бясплатная юрыдычная
дапамога, праваабаронцы заўсёды
дапамогуць вам!
Звяртайцеся па тэлефонах:
Валерый Пуціцкі
тэл.: 8 029 3517978
Мікалай Пытлеў
тэл.: 8 029 3048239

Nata: Как только я начала свой «заход из-за печки» про
гендер, народ заметно насторожился. И правильно. Если б
меня, например, пригласили смотреть гендерный фильм и
напомнили невзначай, что 17 мая – день борьбы с
гомофобией – я б подумала, опять будут говорить, мол, мы
больны стереотипами, и непременно надо полечиться, а
поэтому полюбить всех геев мира, а зачем, а для достижения
демократии в Беларуси. Я люблю всех людей, когда они не
занимаются ничем противным вроде насилия. Но я это я, а
речицкий мужчина - это совсем другое. Ну, и я постоянно
возвращалась к мысли, что зрители сегодня - не просто
зрители, а члены партии. Вот тоже ведь стереотип. Но при
этом, убеждать кого-то в чем-то и мысли не было.
Маргарита: Но поразительнее всего, что начало и конец

дискуссии кардинально отличались по манере
высказываний. Может, у людей выработалось более
критическое мышление…
Nata: Очень хотелось диалога. И он состоялся.

Эмоциональный, бурный и глубокий. Благодаря всем, кто
пришел и включился в обсуждение. Гендер - это такая тема,
где всем есть что сказать. И есть о чем промолчать, что не
менее важно.
Маргарита: Затем прошло представление деятельности

МСД-МГ, организации, которую я представляю, и самая
провокационная часть программы - небольшая дискуссия
о Дне борьбы с гомофобией, представителях ЛГБТ и их
роли в обществе.
Nata: Маргарита говорила о солидарности, толерантности

и о том, что делает людей людьми, а общество –
дружелюбным и не агрессивным. Понятно, за короткую
встречу невозможно изменить мир.
Маргарита: Было много интересных мнений, например, что

геи преимущественно встречаются среди учителей.
Конечно, пришлось постараться, чтобы доказать, что учителя
- представители ЛГБТ-сообщества - не опасны для детей,
что открытая гомосексуальность не может быть пропагандой
и не передается половым путём, что инстинкты невозможно
перебороть и самым безопасным является ненасильственное
отношение между людьми. Но на самом деле, все прошло
достаточно толерантно.
Nata: Ну, хорошо, пусть сегодня человек произносит

сексистские шутки, но он хотя бы слушает что-то другое
тоже. Он уже готов слышать. Значит, завтра он перестанет
смеяться над тем, что может быть оскорбительным для кого-
то рядом.
Маргарита: Мы уехали взволнованными, всю дорогу

обсуждая и ностальгируя по полной мыслей, приключений,

красок и эмоций Речице.
Nata: Кто-то спросил – зачем вы это показываете, в чем

смысл фильма, в чем смысл таких встреч? Нормальный
ведь вопрос. Мы так привыкли, нам непременно нужна
ниточка сути. Чтоб кто-то разжевал – что к чему. Но
«Платье» это не совсем кино. Там  отсутствует четкая,
директивная линия автора и «мораль сей басни». Никто не
дает никаких ответов. Никто не сообщает, как правильно,
как неправильно, и которая из героинь хорошая, а которая
плохая. Потому что гендер – это всегда море вопросов.
Особенно к себе, к своим мыслям, поступкам, желаниям.
И к своей свободе. И если зритель говорит «ох, как хорошо,
что у меня все хорошо!», это не значит, что у героини на
экране все плохо. Это значит лишь то, что зритель
воспринимает историю героини, как неудобную для себя.
Но с гендером есть один фокус. Сейчас ты думаешь, что
тебя все устраивает. А через некоторое время вдруг
понимаешь, что это все – не твой выбор.  По мне так: выбор
- это таинство. И я надеюсь, женщины Беларуси, которые
занимаются политикой и гражданскими активностями,
когда-нибудь выберут для себя другие роли. В смысле,
перестанут обслуживать мужчин-политиков и займут,
наконец, лидерские позиции. Удалось же им в день
солидарности с ЛГБТ привести столько мужчин на
феминистский фильм.

Активистки женского
движения встретились

в Речице

Елена Линкевич

окончание, начало на стр. 1


